

## 10 Port-Gentil

## Vie des entreprises/Addax Petroleum/Front social Paralysie de la compagnie pendant 15 jours



Piquet de grève sur le site pétrolier d'Obangue...



... ainsi que sur le site pétrolier de Tsiengui.

Vianney MADZOU  
Port-Gentil/Gabon

**APRÈS** l'échec de la conciliation initiée par l'inspecteur spécial du Travail, le 30 mars dernier, et l'expiration du préavis de grève le lendemain, l'Organisation nationale des employés du pétrole (Onep) a mis sa menace à exécution en appelant les employés d'Addax Petroleum oil & Gas à observer une grève de quinze jours. Parmi les préalables figurant dans son préavis déposé le 26 mars dernier, le

principal exigeait "la présence d'un représentant du groupe Sinopec venant de Beijing et ayant un pouvoir décisionnel". Or, lors de la tentative de conciliation organisée par l'Inspecteur spécial chargé du secteur pétrolier (Istrap), au siège d'Addax à Port-Gentil, aucun représentant du groupe chinois n'était présent. La non-satisfaction de ce premier préalable n'a pas permis aux parties d'aborder les autres points contenus dans le cahier de revendications des travailleurs. «La direction générale de l'entreprise pétrolière a volontairement décidé de

ne pas associer un représentant du groupe, et c'est séance tenante qu'elle a ironiquement proposé d'adresser une correspondance d'invitation au groupe Sinopec, tout en se refusant de garantir à la partie salariale un délai ferme pour la satisfaction de ce point», explique l'Onep, dans son mot d'ordre de grève.

Le syndicat, qui considère l'attitude des responsables d'Addax Petroleum comme "un mépris face aux préoccupations soulevées par les travailleurs" depuis plusieurs années, a fait convoquer des assemblées générales sur tous

les sites où opère la compagnie pétrolière. A l'issue de ces conclaves organisés sur les bases de Port-Gentil et Libreville, et sur les sites de Tsiengui, Obangue et Akondo, les employés ont donné mandat à leur syndicat de lancer le mot d'ordre de grève, une fois le préavis arrivé à expiration.

Comme indiqué dans le préavis déposé le 26 mars, le puissant syndicat du secteur pétrolier a donc entrepris de paralyser l'activité au sein d'Addax Petroleum pendant 15 jours, à compter du 1er avril dernier. Il dit, toutefois, être disponible pour

la négociation d'un service minimum, conformément à la réglementation en vigueur. «Notre disponibilité reste aussi entière pour toute éventuelle proposition de solution pour une sortie de crise», ajoute l'Onep. Qui se dit satisfaite du fait que son mot d'ordre soit unanimement suivi dans toutes les installations où opère la société Addax. A titre de rappel, le cahier de revendications soumis par les travailleurs à la direction générale d'Addax contient des points qui figuraient dans les préavis de grève de novembre 2014 et avril 2015.

Ils portent principalement sur la régularisation de la situation socioprofessionnelle et le paiement de certaines primes. Le nouveau point, qui semble aujourd'hui le plus important aux yeux des salariés, concerne les informations relatives à la vente des actifs du groupe chinois Sinopec dans Addax. Les employés, qui craignent pour leur avenir, exigent que la lumière soit faite à ce propos. Tout comme ils exigent une indemnité de bonne séparation qui tienne compte de l'ancienneté au sein de l'entreprise en cas de vente d'actifs.

## Vie des associations/Ajev/Responsabilisation des jeunes Reconnaissance à Ali Bongo Ondimba



Un jeune lisant une motion...



...avant la marche de soutien au chef de l'Etat.



Les responsables locaux de l'Ajev avec, au centre, le membre d'honneur Noël Mboumba.

J-PA & CNE  
Port-Gentil/Gabon

**C'ÉTAIT** une mobilisation des grands jours. Responsables et membres de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev) se sont retrouvés, dernièrement, à la mairie du 4e arrondissement, en présence de leur membre d'honneur, Noël Mboumba, pour manifester leur reconnaissance au président de la République Ali Bongo Ondimba. Lequel a promu de nombreux jeunes à plu-

sieurs postes de responsabilités, tant administratifs que politiques. Une motion de soutien à l'action du chef de l'Etat a été lue par les membres de l'Ajev, «Monsieur le président de la République, nous soutenons votre action. Vous n'avez cessé de démontrer qu'il est possible de mettre les compétences des jeunes Gabonais et Gabonaises au service de notre pays. Chaque jour, vous ne cessez de nous inviter à avoir du courage et une foi inébranlable en l'avenir du Gabon, qui passe aussi par la responsabilisation de sa

jeunesse», a dit le "jeune émergent" Haïssa Moussadji Moussadji. Pour illustrer leurs propos, ils ont cité les exemples de Brice Laccruche Alihanga, Renaud Allogo, Saïd Abeloko et Noël Mboumba, respectivement directeur de cabinet du président de la République, directeur général de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale, directeur général de l'Office des ports et rades du Gabon et directeur général de la Société gabonaise de raffinage (Sogara). Ces promotions sont des

preuves concrètes et irréfutables de la confiance que le chef de l'Etat place dans la jeunesse de notre pays, selon Noël Mboumba. «Nous lui renouvelons notre soutien total, indéfectible ainsi que notre détermination à l'accompagner dans son entreprise d'édification d'un Gabon nouveau, émergent, solidaire et ambitieux. Nous le soutiendrons toujours pour avoir pensé que l'enfant d'un pauvre peut être ministre ou directeur général d'une firme», a ajouté l'ancien membre du gouvernement. Au-delà des mesures en fa-

veur de la jeunesse, cette rencontre initiée par Noël Mboumba a surtout été l'occasion de soutenir les actions annoncées par Ali Bongo Ondimba pour l'amélioration des conditions d'existence des Gabonais. «Nous appelons, ainsi, les Gabonais à soutenir les réformes engagées et, plus largement, à partager la vision que le chef de l'Etat a d'un Gabon émergent à l'horizon 2025», a lancé Haïssa Moussadji Moussadji. Non sans encourager le président de la République à «poursuivre ses actions au bénéfice des populations les

plus fragiles, et à persévérer dans sa volonté de concrétiser au plus vite la mise en œuvre d'une égalité des chances au Gabon, comme c'est déjà le cas avec la gratuité des accouchements.» Et le membre d'honneur de l'Ajev de prouver l'attachement d'Ali Bongo Ondimba à l'Ogooué-Maritime par, entre autres, la route Port-Gentil-Omboue en cours de finition, l'internationalisation de l'aéroport et de la construction de la centrale thermique de la ville de sable.